

GERNIKA

Inusual jornada de mercado

Marivi Campillo

GERNIKA. La jornada festiva del Lunes de Pascua se dejó sentir en el mercado semanal de la villa. Por un lado, la ausencia entre los vendedores-as habituales en el recinto fue considerable y, por otro, la presencia de amas de casa fue ostensiblemente inferior al habitual aunque el número de estas últimas se vio paliado ante el numeroso público visitante que quiso compatibilizar el ocio y la adquisición de algún producto de la comarca.

Una plaza atípica donde, también, la inusual demanda se interesó en gran medida por las plantas ornamentales o las pequeñas aves. En líneas generales, se ofertó producto similar al de pasadas semanas. A su vez, los precios se sostienen en relación precio-calidad.

Los baserritarras ofertaron berza del año, 40-60, y de primavera 60-75; puerro 150 docena, unidad de escarola 30, kilo de patata nueva 115, vieja 50, lechuga 40-50, calabaza 75, zanahorias 30 pesetas manojo, espinacas, también manojo, 60; acelgas 40, apio 60 pesetas el manojo, tres unidades de cebolleta, 75, cebolla roja 300-500 docena, y ajos 150 pesetas las docena. Poca o casi nula la venta de alubia y pimiento seco.

La sección de plantas presentó variedad y cantidad aunque los compradores no se animaron en gran medida. «Es fiesta y además la tierra no está en condiciones para trabajarla», comentaba un vendedor. En época apropiada para la planta de tomate y pimiento, se vendió, la primera, a 35 y 50 pesetas unidad en tacho y 800 pesetas el ciento. Asimismo el pimiento se pagó a 30 y 35 pesetas unidad en tacho y 750 pesetas el ciento. La planta de puerro 300, berza 250-300, cebolla roja 200-300, cebolleta 250, lechuga 3050 ciento, calabacín y berenjena en tacho 25 pesetas unidad.

La diversidad de convocatorias caracterizan el aniversario del bombardeo de la villa

Ayuntamiento y comisión investigadora cuentan con gran variedad de actos

Marivi Campillo

GERNIKA. El próximo domingo, la villa de Gernika recordará el triste suceso que hace 55 años destruyera la localidad. En una edición local, se conmemora el bombardeo ejecutado por la legión Cóndor alemana, el 26 de abril de 1937, a lo largo de la contienda civil española. Diversos actos y convocatorias han sido lanzados a la opinión pública, enmarcados en torno a dicha jornada. Como viene ocurriendo desde 1987, año del 50 aniversario, el Ayuntamiento de Gernika-Lumo y la comisión investigadora del bombardeo han confeccionado sendos programas.

Institucionales

Bajo el signo de la austeridad económica, el Ayuntamiento desarrollará su programa entre el 24 y 26 de abril. El viernes, las segundas jornadas internacionales de cultura y paz tratarán el tema «Apuntes de paz sobre el nuevo orden mundial». En la mesa redonda, organizada por «Gernika Gogoratzu» tomarán parte Josu Ugarte (Ibaizena), Aurora Bilbao (IPPNV), Gabriel Ibarra (AOC), MOC y Gesto por la Paz. Este primer acto tendrá lugar en la Kultur Eltxea, a las 19.30 horas. La iglesia de An dra Mari será escenario de un concierto de piano a cargo de Luis Fernando Barandiarán, el sábado a las 20.30.

El programa elaborado desde la institución municipal «no pretende llevar a cabo grandes "fiestas" ya que el día es de recuerdo», comentó J. M. Seijó, portavoz de la Corporación.

El día central, 26 de abril, aniversario del bombardeo, se iniciará con un acto religioso en el que participarán la coral Andra Mari, tendrá lugar la interpretación de un aurreruko y la presencia de bertsoariak. Las autoridades



Actos celebrados con motivo del 50 aniversario del bombardeo.

(foto Archivo)

locales, que estarán acompañadas por las delegaciones oficiales de las localidades hermanas de Pforzheim (Alemania) y Berga (Cataluña), tomarán parte en el responso que tendrá lugar en el cementerio de Zallo, a las doce y media, y, media hora más tarde, en la ofrenda floral frente al monolito situado en el Perial en homenaje a las víctimas del bombardeo.

La jornada concluirá con la actuación del ballet vasco Oldarra de Biarritz en el frontón Jai Alai, a las 20.30. El programa que interpretarán se compone de cuadros del ballet «Gernika» y ballet «Nafarroa». En relación a los distintos actos programados, el alcalde de Gernika, Eduardo Vallejo, ha querido aclarar que «los únicos institucionales organizados para el 55 aniversario son los del Ayuntamiento». Asimismo invitaba a todos los gernikenses a participar y «sobre todo a los supervivientes del aquel horror».

«La comisión del Ayuntamiento es política, formada por los representantes que el pueblo ha elegido. Hay dos actos -agregó- que no son oficiales y viendo quiénes los organizan, se ve los grupos

políticos que los sustentan».

Comisión

La comisión del bombardeo de Gernika ha organizado un programa bajo el lema «Pasos hacia la paz», enmarcado en distintos puntos de su alternativa. Estos son cuatro: la necesidad de profundizar en las bases y condiciones de la paz, una llamada a construir con fuerza renovadora una paz justa y duradera; la insuñción, una aportación para la paz y la unidad didáctica sobre la paz. Los mismos temas desarrollados desde el pasado día 12. Una treintena de personas, aproximadamente, secundan en llamamiento de huelga de hambre realizado por la comisión y que concluirá el próximo día 26.

El grueso de las actividades se llevarán a cabo entre el 24 y 29 de abril. El viernes se proyectará «Lluvia negra» en la casa social, a las 20 horas. En la víspera del aniversario del bombardeo, organismos populares y partidos políticos tomarán parte en los «Encuentros por la paz» que se celebrarán en el Instituto a las doce horas.

En el mismo recinto, a las 17.30, mesa redonda en torno a la insuñción con la participación de Kakitzak MOC, Jarrai, Insuñsion... para concluir con festival rock a las 22 horas. Los actos se intensificarán el día 26. Para la jornada se ha realizado un llamamiento que consiste en la colocación de sábanas blancas en balcones y ventanas. La comisión investigadora del bombardeo procederá, a las 11.30, a rodear la Casa de Juntas con sábanas blancas y, a continuación el Instituto de Bachillerato será escenario de un foro internacional a favor de la paz. En el acto, que tendrá lugar a las doce, está prevista la participación de Gilles Prárrault, Abraham Sesarty, Eva Forest, Jesús Lezaun o Antonio Álvarez Solís. Por la tarde, a las 19.30 representación teatral de Izaskun Zahararren Gittarrak de Alfonso Sastre a cargo de «Gernika Antzerki Talerrera», para concluir con una manifestación con velas. El último de los actos se celebrará el día 29, a las 19.30, en la biblioteca de Bidebarrieta (Bilbao). Se presentará un proyecto elaborado por profesores para impulsar una unidad didáctica sobre la paz.

BERMEO

Tres puntos separan al equipo del Torneo de Copa

Ramón Basaldua

BERMEO. Tres puntos separan al equipo local de fútbol del sexto puesto del grupo IV en la próxima edición de la Copa del Rey. El conjunto que entrena Juan Felipe Mintegi se encuentra clasificado en el décimo puesto de la tabla clasificatoria con 32 puntos y sin positivos ni negativos, tras el empate cosechado a domicilio en la última jornada de Liga ante el Santutxu. Por otra parte el equipo gipuzkoano de Tolosa ocupa el sexto puesto de la tabla clasificatoria con 35 puntos y un positivo.

Cabe recordar que los seis primeros equipos de la clasificación al término de la Liga, tendrán derecho a participar en el torneo de Copa del Rey. A falta de cinco partidos los hombres que entrena Juan Felipe Mintegi tienen ciertas opciones de entrar entre los seis primeros de la categoría. El principal problema estriba en que son ocho los equipos que tratarían de luchar por dicho puesto. El Arenas, Durango, Santutxu, Getxo, Mondragón, Gernika y Bermeo se encuentran clasificados uno detrás de otro en un intervalo de dos puntos. El último partido de Liga entre Santutxu en Bermeo supuso una oportunidad inmejorable de retornar a la cuenta de negativos. Sin embargo, los bermeanos no supieron mantener los dos goles de ventaja que disputaron a lo largo de muchos minutos y terminaron cediendo un punto, tal como sucediera anteriormente frente al entonces líder Beasain.

Pasajes, Tolosa, Zalla, Lagun Onak y Abetxuko serán los rivales del Bermeo en los encuentros que restan hasta la finalización del campeonato de Liga en la Tercera División. A excepción del Zalla y del Tolosa, conjuntos situados en los puestos quinto y sexto de la tabla, el resto de conjuntos son ciertamente «asequibles», a tenor de su mala clasificación en la tabla.

El Bermeo recibirá al Pasajes el próximo fin de semana en Ixas Gane. Cabe significar la derrota por 2-1 sufrida por el Bermeo en partido disputado en la primera vuelta. En cualquier caso el conjunto pasaitarra es ahora vicecolista y los locales no deberían tener excesivos problemas para imponerse. Otra cosa será el partido en Berazubi ante el Tolosa, conjunto que en la primera vuelta arrancó un punto en su visita a Ixas Gane. El Zalla, siguiente rival de los de Mintegi, se impuso por un 1-0 en la primera vuelta, en encuentro disputado en la localidad encartada. Por último, el conjunto de la villa arranzale visitará al conjunto azpeñitarra Lagun Onak al que ya venciera por 2-1 en Ixas Gane. El Abetxuko cerrará la Liga en Ixas Gane.

Bizkaiko Foru Aldundia Diputación Foral de Bizkaia Departamentu de Cultura

INFORMAZIO OHARRA

Gure artearen balioak zabaldu eta bizkaitar artea gortzeko laguntza emateko Kulturako Foru Sailek Herrialdeko unibertsitateetan banatuak diren «ERTEL 92-KAIA 92» Arte Plastiken Lagin Bilarrak deialdia egiten du. Laginak, PINTURA, ESKULTURA eta GRABATU bereiztasunetako artelanak berru hartuko ditu. Artelanak jasoteko aurtengo apiril honen 27. eta 29. egunetan zehar egingo da geroztik 10.000 etatik 13.000etara SANTIUTXU (Bilbao) Santa Zuzila k/ko 3.ean. Interesdunek, berru zehatzagozik nahiz izanez gero, Foru Saile honetako Kultur Eginazario Zuzendaria (Errekalde Zumardiko 30-2. era) jo dezakete berru jaso behariko dutela izenemate Bulegina.

FORU DIPUTAZIOA

NOTA INFORMATIVA

Al objeto de difundir los valores de nuestro arte, así como apoyar a los artistas noveles vizcaínos, el Departamento Foral de Cultura convoca la Muestra Ilustrada de Artes Plásticas «ERTEL 92-KAIA 92» que desarrollará en diferentes municipios del territorio. La Muestra estará integrada por obras de arte en las especialidades de PINTURA, ESCULTURA y GRABADO. La recogida de obras se llevará a cabo durante los días 27, 28 y 29 de abril del presente año en horario de 10.00 a 13.00 horas en la calle Santa Cecilia, 3, de SANTIUTXU (Bilbao). Interesados, para mayor información, pueden dirigirse al Servicio de Acción Cultural de este Departamento Foral, c/Aldia de Rekalde, 30-2, donde deberán rellenar el Boleín de Inscripción. EL DIPUTAZIO FORAL

BINGOS ARIZONA Gran Vía, 78 (abierto de 5 de la tarde a 3 de la madrugada) CASA GALICIA C/ Jardines, 5 (abierto de 5 de la tarde a 3 de la madrugada)

LAS GAVIOTAS Santa Pola - Alicante APARTAMENTOS Y CHALETS JARDIN De 1, 2, 3 y 4 dormitorios, cocina y baños equipados. Zonas playa y casco urbano VIAJE GRATIS. INVERSION ASEGURADA